

東京税務レポート（税務月報）（401～450）の発行実績

第401号（1996年3月）

巻頭言……………練馬区長 岩波 三郎

雑感

税務事務紹介シリーズ

稲城市における税務事務について

税務情報

平成8年度の税制改正に関する答申の概要

地方団体税務行政調査報告

盛岡市における固定資産税の課税事務について

広島市における家屋評価事務について

長崎市の住民税電算処理システムの実情について

投稿

主税局電算センターの役割

アメリカの地方自治を体験して

江戸時代の老財政担当 一田沼意次をめぐって

シドニーのゴミ問題

地方税Q&Aシリーズ（15）

慣用語を覚えよう（無効、取消、撤回）

協会ニュース

俳壇

主要経済指標

税務統計

編集後記

第402号（1996年5月）

巻頭言……………小金井市長 大久保慎七

雑感

講演記録

形成の安定化について役立つ事業継承対策

税務事務紹介シリーズ

練馬区における税務事務について

地方団体税務行政調査報告

北海道における滞納整理事務について

四日市市を訪れて考えたこと

山口県萩市における住民税の義務・

確定申告書の仮収入事務について

一般寄稿

オーストラリアの三割自治

主要経済指標

税務統計

協会ニュース

編集後記

第403号（1996年7月）

巻頭言……………台東区長 渡辺 禮一

雑感

特別寄稿

平成八年地方税制改正について

平成八年度都税当初予算について

税務事務紹介シリーズ

あきる野市における税務事務について

地方団体税務行政調査報告

愛知県高辻県税事務所における

個人事業税の課税事務について

松江市における住民税課税事務について

秋田市における個人住民税の賦課事務について

寄稿

高速道路に対する課税について

転職組のマルサ体験記

主要経済指標

税務情報

協会ニュース

編集後記

第404号（1996年9月）

巻頭言……………小平市長 前田 雅尚

雑感

特別寄稿

推計課税について

税務事務紹介シリーズ

荒川区における税務事務について

地方団体税務行政調査報告

三重県における軽油引取税見聞記

福岡県の特別地方消費税に関する課税及び電算事務について

京都府における税務広報・口座振替・税務相談事務について

宮崎市における滞納整理事務について

寄稿

「償却資産」の応援歌

<シドニー通信>固定資産税を巡る問題

主要経済指標

税務情報

協会ニュース

編集後記

第405号（1996年10月）

新人のこえ特集

平成八年と新規採用税務職員感想文集

東京都主税局配属職員
特別区税務関係課配属職員
市町村税務関係課配属職員

編集後記

第406号（1996年11月）

巻頭言……………豊島区長 加藤 一敏

雑感

講演記録

高齢者福祉と税負担のあり方

税務事務紹介シリーズ

羽村市における税務事務について

地方団体税務行政調査報告

高松市における死亡者課税への対応

能代市における固定資産税の電算事務について

寄稿

自動車（ベンツE320）の差押えから

引揚げ保管並びに公売処分に至るまでの滞納整理実例の紹介

北区住民税実務における『方言』

<シドニー通信>

悪化する自治体の社会基盤施設 外1編

主要経済指標

税務情報

協会ニュース

編集後記

第407号（1997年1月）

新年の挨拶……………東京都知事 青島 幸男

巻頭言……………東京都主税局長 辰川 弘敬

雑感

特別寄稿

賃料支払請求権に対する差押について

税務事務紹介シリーズ

墨田区における税務事務について

地方団体税務行政調査報告

秋田県における特別地方消費税の課税状況について

高知県における法人県民税・事業税の課税事務について

岐阜市における個人住民税の当初賦課事務

静岡市における税務職員の研修と育成

シドニー通信 財源調整等について

速報 平成九年度税制改正（案）概要

資料 東京都固定資産評価審議会における審議・資料

平成八年度東京税務レポート掲載目録

主要経済指標

協会ニュース

編集後記

第408号（1997年3月）

巻頭言……………八王子市長 波多野重雄

雑感

寄稿

事業所税課税事務について

税務事務紹介シリーズ

日野市における税務事務について

地方団体税務行政調査報告

西山町における家屋課税事務及び電算事務について

福岡市における平成九年度固定資産税（土地）の評価替え準備事務について

呉市における住民税賦課電算事務と税証明事務について

前橋市における課税事務について

シドニー通信

オーストラリア流幹部人材登用法

主要経済指標

協会ニュース

編集後記

第409号（1997年5月）

巻頭言……………新宿区長 小野田 隆

雑感

寄稿

銀行預金の調査及び預金差押の方法について

寄稿

平成九年度の地方税制改正について

寄稿

平成九年度の都税当初予算について

税務事務紹介シリーズ

港区における課税事務について

地方公共団体税務行政調査報告

枚方市の滞納整理事務について

シドニー通信

ニュー・サウス・ウェールズ州の税務行政法

主要経済指標

協会ニュース

編集後記

第410号（1997年7月）

巻頭言……………立川市長 青木 久

雑感 税務課の新人となって

講演記録

高齢化社会における税制のあり方と課題

寄稿

東京都主税局公売係の平成八年度の取組みを振り返って

寄稿

債権の差押（郵便貯金・生命保険等）について

税務事務紹介シリーズ

小平市における税務事務について

シドニー通信

連邦政府の財政再建に赤信号

資料

- 一、地方分権と地方税財源
- 二、東京都内市町村の税務職員数について
- 三、平成九年度固定資産税の評価替えに伴う審査申出状況

協会ニュース

編集後記

第411号（1997年9月）

理事長就任のご挨拶……………新理事長（主税局長） 大日方勇二

巻頭言……………北区区長 北本 正雄

雑感 基準年度の評価を終えて

寄稿

滞納整理シリーズ第三回不動産の差押等について

税務事務紹介シリーズ

世田谷区における税務事務について

地方公共団体税務行政調査報告

- 徳島県における事務運営方針と調停収入計画の分析状況について
- 神奈川県内の法人事業税・県民税にかかる事務所又事業所の捕捉状況について
- 新潟県十日町における申告受付事務について

シドニー通信

連邦予算の発表・九七～九八年度予算案

地方税Q&Aシリーズ

滞納整理編

一、法廷納期限等以前について

二、破産事件の交付要求について

税務統計

協会ニュース

編集後記

第412号（1997年10月）

新人のこえ特集

平成9年度新規採用税務職員感想文集

東京都主税局配属職員

東京都特別区税務関係配属職員

東京都市町村税務関係配属職員

編集後記

第413号（1997年11月）

巻頭言……………狛江市長 矢野 裕

雑感 私は税務歴三年生

寄稿

仮装経理に基づく法人税の減額更正から五年、その還付請求権を「二重差押により取り立てた」
少々異例な滞納完結事例

寄稿

特別税査察奮闘記

—あるキャバクラの脱税事件を追って—

税務事務紹介シリーズ

東京のヘソから税務通信 国立市の税務事務について

地方公共団体税務行政調査報告

日野市における住民税課税事務について

地方団体税務行政調査報告

大分市における軽自動車税の減免について

地方団体税務行政調査報告
滋賀県と関係市町村の家屋評価の事務処理について

地方税Q&Aシリーズ
特別土地保有税篇

シドニー通信
苦しい財政運営の続くNEW州

協会ニュース

編集後記

第414号（1998年1月）

新年の挨拶……………東京都知事 青島 幸男

巻頭言……………財団法人東京税務協会理事長 大日方勇二

雑感 人が支える

寄稿

足立都税事務所の職場内研修
所内報『ちよだ』を発行して

税務事務紹介シリーズ
板橋区における税務事務について

地方団体税務行政調査報告
絵のような画像システム先進の考え、倉敷市に学ぶ
福山市における当初課税（資料合算等）について
和歌山市における土地調査の現状と方法
松阪市における個人住民税課税事務について

シドニー通信

座談会 「収納嘱託員」制度の検討

資料 地方分権と地方税財源（二）

地方税Q&Aシリーズ 滞納整理篇（二）

平成九年東京税務レポート掲載目録

協会ニュース

編集後記

第415号（1998年3月）

巻頭言……………中野区長 神山 好市

雑感

講演

分権時代の地方税財源

寄稿

都・区合同の滞納整理職場内研修
平成九年度職員表彰を受賞して

税務事務紹介シリーズ

国分寺における税務事務について

地方団体税務行政調査報告

法定外普通税の実態
―別荘等所有税と核燃料税―

地方税Q & Aシリーズ 個人住民税篇

資料 地方分権と地方税財源（三）

シドニー通信

協会ニュース

編集後記

第416号（1998年5月）

巻頭言……………東村山市長 細渕 一男

雑感 「納税課の一年あれこれ」

講演記録

アメリカ合衆国の収益還元法の実態と我国への導入の可能性

寄稿

東京都固定資産評価資産委員会の運営と審査の申出について

寄稿

平成10年度の地方税税制改正について
平成10年度都税当初予算について

税務事務紹介シリーズ

足立区の納税事務について

地方団体税務行政調査報告

徴収率の向上及び税収の確保やその努力方法について

地方Q&Aシリーズ

滞納整理篇Q&A

シドニー通信

ますます苦境に立つカーNSW州政権

協会ニュース

編集後記

第417号（1998年7月）

巻頭言……………中央区長 矢田 美英

雑感—水無月の喜怒哀楽—

寄稿 市町村合同公売会

東京都市税務事務協議会地方税

寄稿 事業所税の課税事務

倉庫行者の倉庫調査について

税務事務紹介シリーズ

東村山市における税務事務について

地方団体税務行政

旭川市における滞納整理事務について

（文京区との比較を中心として）

姫路市における申告・課税事務等について

仙台市における事業所税の税務調査の実態について

資料紹介

地方分権研究会中間報告書の概要

シドニー通信 現金経済と脱税防止策

地方税Q&Aシリーズ
固定資産税

税務資料室から シャウブ博士の肖像

声

協会ニュース

編集後記

第418号（1998年9月）

理事長就任のご挨拶……………東京都主税局長 大塚 俊郎

巻頭言……………町田市長 寺田 和雄

雑感 ーひとの力を借りて仕事をするー

寄稿

徴収率、多摩地域第1位を目指した調布市の3ヶ年計画

寄稿 滞納額に挑戦

寄稿 立川都税事務所における滞納整理事務について

寄稿 給与支払報告書（総括表）に思うこと

税務事務紹介シリーズ

新宿区における税務事務について

地方公共団体税務行政調査報告

横浜市における家屋評価及び償却資産の課税について

山口市における地方税未納分の納入促進について

大阪市における個人住民税の賦課事務について

シドニー通信

新年度NSW州予算案の発表

地方税Q&Aシリーズ

滞納整理Q&A

座談会 税務広報のあり方を考える

税務資料室から
税務統計

声

協会ニュース

編集後記

第419号（1998年10月）

新人のこえ特集

- 平成10年度新規採用税務職員感想文集—
- 東京都主税局配属職員
- 東京都特別区税務関係配属職員
- 東京都市町村税務関係配属職員

編集後記

第420号（1998年11月）

巻頭言……………渋谷区長 小倉 基

雑感 税務課へ異動して

寄稿 公的介護制度は消費税で

寄稿 それは貸付申告書から始まった

寄稿 不動産取得税における課題について

税務事務紹介シリーズ

狛江市における税務事務について

地方公共団体税務行政調査報告

- 古都保存協力及び文化観光施設税について
- 石狩市の法人市民税の電算処理事務について
- 収納率の向上について
- 名古屋市における償却資産調査等について

シドニー通信 連邦税制の改革案

声

税務資料室から

税務資料室談話室、某月某日

協会ニュース

編集後記

第421号（1999年1月）

新年の挨拶……………東京都知事（財団法人東京税務協会会長） 青島 幸男

巻頭言……………主税局長（財団法人東京税務協会理事長） 大塚 俊郎

雑感 一步一步着実に

寄稿

任意売却で6億5千万円を納付させるまで
最近の『東京税務レポート』を読んで

税務事務紹介シリーズ

台東区における税務事務について

地方公共団体税務行政調査報告

福岡県における軽油引取税免税証不正使用事件について
合併に際しての課税事務全般について
電算システムは省力化の決め手か
岡山県と岡山市における滞納整理と
税込確保の現状について

シドニー通信 連邦からの交付金

地方税Q&Aシリーズ 滞納整理篇

税務資料室から 海外の税制に触れて

声

平成10年東京税務レポート掲載目録

協会ニュース

編集後記

第422号（1999年3月）

巻頭言……………昭島市長 北川 穰一

寄稿

今後の都税制のあり方について
再び、「給与支払報告書（総括表）」のことについて

寄稿・奮闘する滞納整理の現場レポート

換価に結実した協力体制
必ず全身できる滞納整理
「カラビデオ」業者への滞納整理

税務事務紹介シリーズ

八王子市における税務事務について

雑感 鷹山と現代

講演記録

地方財政とアカウントビリティー分権化時代の指導原理

税務資料室から

より有意義な研修をめざして

シドニー通信

女性州首相誕生の可能性と州立銀行の売却問題

声

協会ニュース

平成10年度優秀論文顕彰受賞者
公開税セミナーの開催案内（ふるってご参加を！）

編集後記

第423号（1999年5月）

巻頭言……………港区長 菅谷 眞一

特集・平成11年度税制改正

恒久的減免そして地方分権
地方税制改正の概要
個人住民税の改正と当面の課題
審査の申出制度改正の概要
自動車税の超過不均一課税の実施

寄稿

平成11年度都税当初予算について

地方政府の財政自主権と法定外普通税
賃料債権の差押えについて

税務事務紹介シリーズ

目黒区における税務事務について

雑感

前管理職による徴収対策

税務行政調査報告

高岡市における課税データの入力及び修・更正について

大阪市における固定資産税の課税と納税義務者の認定について

武生市における固定資産税のGIS活用について

シドニー通信

シドニー市議会選挙と企業税制改革問題

地方税Q&Aシリーズ 滞納整理篇

声

協会ニュース

理事会の開催について・税財務関係職員功労者表彰式

公開セミナーの案内

編集後記

第424号（1999年7月）

巻頭言……………保谷市長 保谷 高範

特集・接遇 — 心のかげ橋を築くために

分権時代の接遇のあり方

税務行政への信頼をめざす

税務職員の誇りと接遇

納税者役を演じてロール・プレイング

座談会 求められる納税者サービスの向上

雑感

微税は人なり

税務事務紹介シリーズ

立川市における税務事務について

税務資料室から

税務行政調査報告

蒲郡市における収納率向上対策と滞納整理について
山梨県道志村における入湯税の課税と収納事務について
大阪府における自主決定法人調査の効率化について
倉敷市における償却資産の評価・課税について

シドニー通信

コンピュータ2000年問題・そして節税対策

協会ニュース

編集後記

第425号（1999年9月）

巻頭言……………文京区長 煙山 力

特集・一歩前進できる滞納整理の展開

どう効果的な財産調査を進めるか
滞納整理事務促進に電算システムを活用
税の収納事務に従事して
広い海に漕ぎ出して
創意と実践―滞納整理の現場から
気合い漲った税の道場

税務事務紹介シリーズ

豊島区における税務事務について

雑感

浦島太郎の独り言

税務行政調査報告

税滞納者に行政サービスの制限
大阪府・大阪市における税務広報の取り組みについて
宮城県における不動産取得税の事務処理について

シドニー通信

一般消費税の導入決定

税務統計

協会ニュース

編集後記

第426号（1999年10月）

新人の声特集・もくじ

市町村税務関係配属職員

特別区税務関係配属職員

都主税局配属職員

第427号（1999年11月）

巻頭言……………日野市長 馬場 弘融

雑感 一年半をふりかえって

税務事務紹介シリーズ

田無市における税務事務について

税務行政調査報告

市民公募の納税指導員制度について

大阪府の税収予測手法について

徴収率の向上と税収確保の努力方法について

公開税務セミナーに参加して

税道のネットワーキング

シドニー通信

二つの選挙結果と税制改革案

判例研究

連帯納税義務の効力

地方Q & A

固定資産税篇

税務資料室から

協会ニュース

編集後記

第428号（2000年1月）

巻頭言……………東京都知事 石原慎太郎

新年の挨拶……………東京都主税局長 大塚 俊郎

寄稿

旅行業者の営業保証金等の差押

税務事務紹介シリーズ

葛飾区における税務事務について

税務行政調査報告

集中豪雨災害と固定資産税の減免
災害発生時の時、税務課の職員は
広域連合における滞納整理事務

雑感

2000年—新たな時代の始まり

公開税務セミナーに参加して

戦力アップの道をひらく
徴収に新たな視点を

シドニー通信

政治の流れの変化と共和制移行

地方税Q&A

滞納整理篇

税務資料室から

平成11年東京税務レポート掲載目録

協会ニュース

編集後記

第429号（2000年3月）

巻頭言……………板橋区長 石塚 輝雄

特別寄稿

会計ビッグバン—会計の新しい動き—

寄稿

鉱業権の差押
不動産関係税一括算出の簡易機械化

雑感

見れミレニアムを迎えて

税務事務紹介シリーズ

青梅市における税務事務について

講演記録

「生きがい、ふれあい、支え合い」

税務行政調査報告

北上市における徴収率アップに向けた努力と方策
大和市と目黒区の住民税課税システムを比較して
宇治市の滞納整理支援システムについて

公開税務セミナーに参加して

徴収技術の向上を目指す

シドニー通信

職員の人事とNSW州の税収

税務資料室から

協会ニュース

編集後記

第430号（2000年5月）

巻頭言……………国立市長 上原 公子

特集・効果的な職場研修の展開

効果的なOJTの推進

効果的なOJTの展開

主税局における今後の職場研修のあり方について

葛飾都税事務所の職場研修

納税交渉から財産調査へ

税務職場における応援体制の検討

寄稿

「東京都における銀行業等に対する事業税の課税標準等の特例に関する条例」について
平成12年度都税予算について

講演記録

地方行政の方向と、働く職員の心構え

雑感

辛夷の花が咲くころ

税務事務紹介シリーズ

千代田区における税務事務について

税務行政調査報告

効率的な税務統計資料の収集について

三重県における生活者起点の税務事務と税収確保の取組みについて

見附市と東久留米市における国民健康保険税等の差異・背景について

税務資料室から

シドニー通信

G S T（一般消費税）問題と税金納付方法の変更

協会ニュース

理事会の開催について・税財務関係職員功労者表彰式

公開税務セミナーの案内

編集後記

第431号（2000年7月）

巻頭言……………足立区長 鈴木 恒年

寄稿

超高額滞納事案をめぐる講堂記録

～捜索など早期に着手～

温泉受給権（給湯契約）の差押

都税情報提供の充実をめざして

納税者の声

雑感

異動して一言

税務事務紹介シリーズ

調布市における税務事務について

税務行政調査報告

神戸市における家屋評価方法について

柏原市における国民健康保険料の賦課、収納事務について

国民健康保険税徴収の今後

判例研究

地方税法第414条の規定の合理性

シドニー通信

G S T (一般消費税) 問題とシドニー市を巡る問題 他
本主税局職員 (シドニー在住)

協会ニュース

編集後記

第432号 (2000年9月)

巻頭言……………清瀬市長 星野 繁

寄稿

地方主権の時代にふさわしい税制の確立に向けて
新宿都税事務所における調査事務について
練馬都税事務所の滞納整理部門の取組み
連帯納税義務の法的構造と応用事例の探求について

報告

公開セミナー
確かな明日への徴税努力
～滞納整理事務の戦力アップ～

雑感

日本沈没

税務事務紹介シリーズ

渋谷区における税務事務について

税務行政調査報告

大阪府の個人事業税の取組みについて
いわき市における税滞納者に対する行政サービス制限について
吹田市における効率的な軽自動車税の課税について

資料

第73回東京都固定資産評価審議会における審議事項資料 (抜粋)

税務統計

シドニー通信

税制改革の広報活動と豪州式外形標準課税・他
本主税局職員 (シドニー在住)

協会ニュース

編集後記

第433号 (2000年10月)

新人のこえ特集・もくじ

都主税局配属職員

特別区税務関係配属職員

市町村税務関係配属職員

編集後記

第434 (2000年11月)

巻頭言……………目黒区長 薬師寺克一

特集・新しい滞納整理の展開

新宿都税事務所滞納整理部門における11年度の取り組み
組織的・集中的・戦略的な滞納整理への挑戦

渋谷区の滞納整理

調布市における収納率向上への挑戦

「パブリシティ活動による自動車税滞納対策」の取組

強制執行による差押えがされた動産（パチンコ台等）に対する滞納処分について

雑感

数字のマジック

寄稿

供託と滞納整理

預金差押・奮戦記

税務事務紹介シリーズ

保谷市における税務事務について

税務行政調査報告

名古屋市における住宅用地等認定調査事務について

広島県における個人事業税の課税事務について

公開セミナーに参加して

何故滞納整理を行うのか

収納率向上を目指して

シドニー通信

シドニー・オリンピックの背景と納税者番号の問題点

協会ニュース

編集後記

第435号（2001年1月）

巻頭言……………東京都知事 石原慎太郎

新年の挨拶……………東京都主税局長 大塚 俊郎

寄稿

東京都税制調査会答申のあらまし
東京都における「不正軽油撲滅作戦」の取組について
東京都の償却資産調査の充実に向けた取り組み
東京都における徴収部門の事務運営
積極的な課税情報提供の実施
相続人不存在の場合の滞納整理（実例事例）
板橋徴収調査照会システム
管理職による納税促進活動について

雑感

仕事と趣味

税務事務紹介シリーズ

中野区における税務事務について

税務行政調査報告

福岡県の軽油引取税広域事案に対する取組みについて
群馬県月夜野町における税務行政の改善について

川柳

公開税務セミナーに参加して

富山の常識・日本の非常識
滞納整理のレベル向上とセミナー成果の共有

シドニー通信

オーストラリアの一般消費税導入
新しい工夫と地方税財政への貢献

平成12年「東京税務レポート」掲載目録

協会ニュース

編集後記

第436号（2001年3月）

巻頭言……………武蔵野市長 土屋 正忠

寄稿

地方分権時代における地方税財源の拡充
分権改革と自治体税務
地方税と禁反言の法理
税務行政広或化の可能性（徴収一元化等の取り組み）

雑感

栄枯盛衰のちゅうしんは団魂の世代？

税務事務紹介シリーズ

町田市における税務事務について

税務行政調査報告

北海道における法人事業税・住民調査の実態と体制及び一般外形標準課税について
豊中市における当初課税データの入力業務について
浦安市におけるGISを活用した固定資産課税事務について

公開セミナー・お知らせ

平成13年度税務公開セミナー開催の予告

講演記録

熟年人生を楽しむ食生活

川柳

シドニー通信

21世紀は超高齢化社会の時代

協会ニュース

編集後記

第437号（2001年5月）

巻頭言……………新宿区長 小野田 隆

寄稿

平成13年度の地方税制改正について
平成13年度都税予算について
特別区財政調整交付金について

「ル」との遭遇（実務事例）
「目標による管理」の過去・現在・そして

講演記録

「地方主権の時代」における税財政制度及び運営のあり方

雑感

税務事務紹介シリーズ

北区における税務事務について

税務行政調査報告

宇都宮市徴収嘱託員制度について

長野市における収入未済額の縮減と徴収率の向上に対する取り組みについて

浜松市における住民税申告受付事務及び課税事務処理システムについて

財団法人東京税務協会実施事業に関するアンケート調査について

財団法人東京税務協会事業案内

公開政務セミナーPR

公開税務セミナー演習問題紹介

シドニー通信

二大政党による政権交代と税制改革の余波

川柳

協会ニュース

編集後記

第438号（2001年7月）

巻頭言……………稲城市長 石川 良一

特集・地方税源拡充の展開

大阪府における自主財源の拡充について

河口湖における有漁税の創設について

若手職員がつくりあげた「自信作」

～「産廃税」試案が自治体自主財源のモデルに～

特集・新しい徴収対策の展開

葛飾区は収納対策に本気で取り組んでいます

徴収嘱託制度を活用した公売
滞納整理等に係る一部事務組合「茨城租税債権管理機構」の設立について

寄稿

「目標による管理」の過去・現在・そして

雑感

税務事務紹介シリーズ

小金井市における税務事務について

税務行政調査報告

米沢市における家屋評価事務について

仙台市の償却資産課税事務について

大牟田市における住民税収入率向上と増収の方策について

協会ニュース

編集後記

第439号（2001年9月）

巻頭言……………奥多摩町長 大舘 誉

寄稿

地方自立・活性化のための地方税財源のあり方
新税創設には知恵とエネルギーと県民理解が不可欠
～臨時特例企業税の実施について～
租税正義を守る戦い
－不正軽油撲滅作戦の取り組み
東京スピリット賞の受賞
～時代に対応した改革への挑戦～
税務調査の概要ポイント
街頭PRへの取り組み～出動する広報へ～

雑感

税務事務紹介シリーズ

江東区における税務事務について

税務行政調査報告

札幌市の事務事業評価システムについて

京都府における税込確保対策と

府税事務所の再編統合について

広島市固定資産評価審査委員会の取り組みについて

公開税務セミナー報告

シドニー通信
確定申告の季節

資料 税務統計

協会ニュース

編集後記

第440号（2001年10月）

新人のこえ特集・目次
特別区税務関係配属職員
市町村税務関係配属職員
都主税局配属職員

協会ニュース

編集後記

第441号（2001年11月）

巻頭言……………荒川区長 藤澤 志光

寄稿
東京都における「自動車税のグリーン化」について

特集・さらなる税収確保への取組み
品川区における徴収率向上への取組み
区税収納率アップへの取組み
滞納整理計画の策定と係別・個人別目標の設定及び進行管理について
一年生のフットワーク

研究発表
配当・充当による納税義務の消滅等について

雑感

税務事務紹介シリーズ
清瀬市における税務事務について

税務行政調査報告

産業再生に向けた大阪府の取組みについて
広島県における法人二税の調査事務について
国有資産等所在市町村交付金実務について

報告 公開税務セミナー

滞納整理コース

いかせ！真夏のセミナー

固定新税コース

～持ち寄り事例と演習問題

(解答と解説) ～

税務に取り組む現場から

名古屋市の固定資産税事務研修の実状と課題

シドニー通信

節税商品の売込みに関連して

協会ニュース

編集後記

第442号 (2002年1月)

巻頭言……………東京都知事 (財団法人東京税務協会会長) 石原慎太郎

新年の挨拶……………財団法人東京税務協会理事長 白戸 毅

寄稿

不正軽油撲滅作戦

美しい未来へ向けた子供たちからのメッセージ

残業廃棄物税創設への道のり

滞納整理最前線

～いま現場では何が起きているか～

知的産業と個人事業税

「事業ガイド」の作成

～所プロジェクト研修～

差押送達

～特殊の事情等により有効とされた事例～

雑感

「IT入門」の入門

平成14年度 東京税務セミナー予告

税務事務紹介シリーズ

中央区における税務事務について

税務行政調査報告

長崎県諫早市における滞納圧縮への取組みについて

税務に取り組む現場から

共有者への納税告知の実施に向けて

滞納整理5年間をふり返って

効果的な滞納整理を目指し

やまがたも悪戦苦闘中

講演記録

国際化の時代、豊かに生きる

シドニー通信

選挙制度とインターネットによる所得税の申告

連邦選挙の結果とNSW州の財政状況

平成13年本誌掲載目録

協会ニュース

編集後記

第443号(2002年3月)

巻頭言……………東大和市長 尾又 正則

特集・地方環境税を考えよう

地方税源拡充策としての地方環境税

～「応荷性」原則による租税体系の再構築～

平成13年度東京都税制調査会答申の解説

特集・納税対応を考えよう

考えてみよう 信頼される接客と対応

—『接客と対応のヒントブック』の作成—

税務研修におけるロールプレイング

改善は疑問から—新税等研究会を終えて—

倉庫業者に対する事業所税調査

—事例発表会の発表事例から

公課の徴収と国税徴収法

自己啓発講義録

253の法則と症状主義

雑感

私のワールドカップ観戦法

税務事務紹介シリーズ

多摩市における税務事務について

税務行政調査報告

加古川市における 14 年度税改正の対応

神戸市における特別土地保有税の免除認定

黒石市における収納率向上に向けての取り組み

税務に取り組む現場から

納付交渉に際しての心得

滞納整理の過去、現在、未来

読者交流の広場

シドニー通信

オリンピック会場跡地利用と市町村の事務局長

協会ニュース

編集後記

第 444 号 (2002 年 5 月)

巻頭言……………杉並区長 山田 宏

寄稿

銀行税東京地裁判決への疑問

平成 14 年度の地方税制改正について

平成 14 年度都税予算について

特別区財政調整交付金について (平成 14 年度都区財政調整の概要)

不正軽油撲滅作戦 都庁版「マルサの女」

ヨットの差押事例報告

一步前へ

自己啓発講義録

自律と依存

講演記録

地方独自課税と地方行革の背景・課題

雑感

朝の贅沢

税務事務紹介シリーズ

品川区における税務事務について

税務行政調査報告

福岡市における道路非課税の取扱いについて
浜松市固定資産評価審査委員会の運営について
長崎市の税収確保に向けた取組みについて

税務に取り組む現場から

第 445 号 (2002 年 7 月)

巻頭言……………羽村市長 並木 心

東京都「銀行税」条例への東京地裁判決について

特集 税を考える 地方自治体は何をすべきか 何ができるか

歴史に学び 歴史を創る
外形標準課税判決への評価
「東京都銀行税訴訟」東京地裁判決の検証
銀行業に対する外形標準課税と課税自主権について
銀行外形訴訟に関する控訴理由書について
銀行外形訴訟に関する意見書について
東京都宿泊税の創設

資産税部における研究発表会の開催に寄せて

非課税私道に係る事務処理について

～団地内通路等を中心として～

租税正義の確立を目指した取組み 不正軽油撲滅作戦＝保有者課税の顛末

民事再生手続と滞納整理（概要とその対応）

搜索の技法

税務に取り組む現場から

新宿都税事務所家屋評価部門の取組み

自己啓発講義録

問題解決型リーダーをめざせ

雑感

四十半ばにして大いに惑う

税務事務紹介シリーズ

昭島市における税務事務について

税務行政調査報告

神戸市における電算システムの災害対策について～災害経験を生かしていくために～

富山市における税込確保対策

呉市における収納率向上対策について

シドニー通信

オーストラリアの移転価格税制

読者交流の広場

協会ニュース

編集後記

第 446 号 (2002 年 9 月)

巻頭言……………世田谷区長 大場啓二

都の「銀行税」敗訴に疑問を覚える

特集 税を考える 地方自治体は何をすべきか 何ができるか その2

地方の自立と課税自主権

銀行外形訴訟に係る準備書面及び意見書の提出について

宿泊税創設記

多治見市一般廃棄物埋立税について

三重県産業廃棄物税条例について

特集 自動車税の滞納圧縮への展開

東京都主税局「自動車税滞納一掃」への挑戦

平成 13 年度自動車税滞納整理を振り返って

自動車税の納税者意識と徴収率向上

府中都税事務所における自動車税滞納整理の取組み

複合構造家屋の評価について

連帯納税義務に係る徴収金の滞納整理における実務上の問題点等について

読者交流の広場

税務に取り組む現場から

税務関係の封筒及び冊子に有償広告を掲載

滞納解消対策本部の設置 八王子市

市税関係の訴訟事件に遭遇して

「考えてみよう 信頼される接客と対応」その後

自己啓発講義録
問題解決と知恵

雑感
「定常型社会」と元ちとせ

税務事務紹介シリーズ
港区における税務事務について

税務行政調査報告
名古屋市に見る機能的な徴収組織
豊橋市における事業所税の課税事務について
小田原市における市税の滞納に対する特別措置に関する条例について

シドニー通信
連邦予算案の発表 豪州での汚職の取扱い

資料 税務統計

協会ニュース

編集後記

東京税務レポートに関するアンケートのお願い

第 447 号 (2002 年 10 月)

増刊号 (新人のこえ特集)
市町村税務関係配属職員
都主税局配属職員
特別区税務関係配属職員

編集後記

第 448 号 (2002 年 11 月)

東京税務レポート 50 周年記念号

挨拶……………財団法人東京税務協会会長 石原慎太郎

財団法人東京税務協会理事長 白戸 毅

祝辞……………東京都総務局長 赤星経昭
東京都主税局長 安間謙臣
特別区長会会長 中央区長 矢田美英
東京都市長会会長 町田市長 寺田和雄
東京都町村会会長 日の出町長 青木國太郎

記念論文

新税創設と税務行政

懸賞論文

「懸賞論文の募集」と「審査結果」について

最優秀賞

「課税自主権を活かしての新税創設の具体策について」

地域管理のための地域環境税～課税自主権活用の新しい形～

優秀賞

「分権時代の地方税の充実策と法定外税の活用について」

「住民税課税事務等の改革」

「勤労者等雇用税の創設について」

東京税務レポート50周年記念 特集 私と東京税務レポート

東京税務レポートと徒然なる思い

寄稿文の表彰を受けて

東京税務協会と東京税務レポート

自転車で松阪市を訪問して～税務行政調査・報告の思い出

「クルーザーの差押えから公売まで」についての寄稿したこと

はじめての不動産公売を振り返って

「納める税金、とられる税金」のその後

東京税務レポートとの縁

東京税務レポートに原稿を寄せた頃

私を支えた新人職員時代の経験 –税務月報への投稿を振り返って–

地方税を育てた先達の遺産

東京税務レポート50年の歩み

東京税務協会事業案内

東京税務協会創立50周年記念事業の概要

《寄稿》

銀行外形訴訟に係る準備書面及び意見書の提出について

大阪府銀行外形課税訴訟について

家屋と償却資産の区分について

個人住民税における法と実務

平成13年度特別区民税の決算状況と滞納整理の現状及び今後の取組みについて

私のチャレンジ～乙種第4類危険物取扱者を目指して～

《税務に取り組む現場から》
市長からの職員通信を受信して

《自己啓発講義録》
継続は力なり

《雑感》還暦を迎えて……………西多摩郡瑞穂町税務課長 白井調次… 226

《東京税務セミナーに参加して》
固定資産税コース
滞納整理実践コース

《シドニー通信》
州公務員の退職年金基金 税理士による各種申告ボイコットの動き

読者交流の広場

協会ニュース

編集後記

第 449 号 (2003 年 1 月)

巻頭言 新年の挨拶……………東京都知事 (財団法人東京税務協会会長) 石原慎太郎

新年の挨拶……………財団法人東京税務協会理事長 白戸 毅

平成14年度東京都税制調査会答申「都市再生のための税制のあり方」の概要

特集 考え、行動する 税のしごと

中央都税「T作戦」奮戦記

差押えた借地権付建物に係る地代の代払いについて

「K O T O W A R S 2002」作戦

自動車税納期内収入歩合の向上を目指して！

整理困難事案からのプレゼント ～滞納処分吏員になった若手職員へ～

「足踏み状態」打開はいつに？

東京税務協会創立 50 周年記念懸賞論文入選作

「次世代滞納整理法」

「都・区・市町村の税財政制度の現状と今後の税財政のあり方」

～地方交付税制度についての一考察～

「税込確保に向けての具体的取組の現状と今後の展望」

《税務に取り組む現場から》
より効果的な滞納整理の実践について

警鐘！全国の税務現場へ

《自己啓発講義録》

リーダーシップとヒューマンスキル

《雑感》 楽しみながら健康管理

《税務事務紹介シリーズ》

杉並区における税務事務について

《税務行政調査報告》

京都市における地方税法第 343 条第 2 項後段にかかる所有者の認定事務について
不服申立制度に対する事務執行体制の現状と事務処理の効率化について

中学生の「税についての作文」(平成14年度)

東京都知事賞

被災者として

主税局長賞

安心して暮らす為の税

僕にもできる税金の節約

税の歴史から知った信頼

《東京税務セミナーに参加して》

償却資産コース

《シドニー通信》

州と地方自治体の利権汚職に関連して

東京税務協会創立 50 周年事業の報告

読者交流の広場

東京税務レポートに関するアンケート結果・対応について

平成14年本誌掲載目録

協会ニュース

編集後記

第 450 号 (2003 年 3 月)

巻頭言 青梅市のまちづくり……………青梅市長 竹内俊夫

特集 地方自治体の課税自主権行使の展開

「銀行税」判決に感じたこと
銀行税控訴判決は、都課税自主権みとめる
銀行外形訴訟に係る高等裁判所判決に至る経緯及びその後の動向
宿泊税の実施に立ち会って
北九州市環境未来税について

特集 個人都民税の直接徴収の展開
個人都民税に伴う直接徴収についての舞台裏と問題点
個人都民税の直接徴収の特例制度への期待

軽油引取税全国連絡会議について

新しい公売手法の試みとその功績～東京都職員表彰の受賞～

自動電話催告システムの導入効果 ～地方自治体では全国初の導入となった経緯と現状～

死亡者の不動産を公売した事例

長期累積事案を給与差押で解決に導くまで ～「私の駆け出し時代」から2年後～

マルチペイメントネットワーク (MPN) について

《税務に取り組む現場から》
通路のバケツ

《講演記録》
都・区・市町村税財政の現状と改革

《自己啓発講義録》
ストック、感動そして対話

《雑感》 年輪

《税務事務紹介シリーズ》
府中市における税務事務について

《税務行政調査報告》
大阪府における法人二税の課税事務について
山形市における収納率向上対策について
札幌市における行政サービスとITの活用

《シドニー通信》
NSW州総選挙を間近に控えて

読者交流の広場

協会ニュース

編集後記